

Presseinformation

Wien, 9. Juli 2024

Biohof Hoaterbauer erhält Green Care-Hoftafel

Der steierische Betrieb wird am 7. Juli 2024 im Rahmen eines kleinen Hoffestes für seine tiergestützten und bauernhofpädagogischen Angebote ausgezeichnet.

Der Biohof Hoaterbauer liegt in der Region Graz Nord auf 700 m Seehöhe in der Gemeinde Frohnleiten. Am biologisch bewirtschafteten Hof von Lisa und Martin Schweiger leben drei Generationen miteinander. Bäuerin **Lisa Schweiger** hat sich nicht nur der biologischen Landwirtschaft verschrieben, sondern auch [Green Care](#). Die Erzieherin und Sozialpädagogin bietet mit ihren speziell trainierten Hoftieren tiergestützte Angebote für Kinder, Jugendliche und Erwachsene an. Als Fachkraft für Tiergestützt Intervention weiß sie um die besondere Wirkung ihrer Tiere: „Mit meinen Angeboten unterstütze ich meine Zielgruppen in ihrer Entwicklung. Die Arbeit mit den Tieren stärkt das Selbstwertbewusstsein, motiviert zu Bewegung und schult die Körperwahrnehmung. Dazu werden Empathie, Bindungs- und Beziehungsfähigkeit gefördert“, so die gebürtige Deutsche anlässlich der Hoftafelverleihung im Kreise von Familie und Freunden. „Aber natürlich kommen auch Spaß und Kreativität nicht zu kurz“, so Schweiger weiter, die neben der Tiergestützten Intervention auch bauernhof- und erlebnispädagogische Projekte anbietet. Dabei kooperiert sie auch mit dem Familienzentrum Storchenest in Frohnleiten. Und wer noch nach einem Programm für die Geburtstagsfeier des eigenen Nachwuchses sucht, findet am Biohof Hoaterbauer ebenfalls das passende Angebot.

So viel Potenzial am Hof

„Ich freue mich, wieder einem Betrieb zur Green Care-Hoftafel gratulieren zu dürfen, der zeigt, wie vielfältig die Möglichkeiten auf einem Bauernhof sind – man muss sie nur sehen und nutzen!“, so **Franz Titschenbacher**, Präsident der Landwirtschaftskammer Steiermark. Im grünen Herz dieses Landes hat sich die Soziale Landwirtschaft besonders gut etabliert. Das hat auch ganz viel mit den Bäuerinnen zu tun: „Lisa Schweigers Weg hat sie von Deutschland über ein Studium in den Niederlanden auf einen steirischen Bauernhof geführt. Mit ihren pädagogischen Qualifikationen hat sie sich dort einen eigenen Betriebszweig geschaffen und ihren Arbeitsplatz am Hof damit abgesichert. Das ist ein fast typisches Beispiel für die Entstehung von Green Care-Betrieben. Oft sind es die Frauen, die das soziale Potenzial der Höfe entdecken und mit Mut und Unternehmergeist neue Einkommensmöglichkeiten generieren“, so **Senta Bleikolm-Kargl**, Obfrau von *Green Care Österreich*, die auch für Green Care in der Steiermark zuständig ist. „Mittlerweile gibt es österreichweit 125 zertifizierte Green Care-Höfe und es werden laufend mehr. Gerade erst wurde die Zertifizierung überarbeitet, mit der wir die Qualität und Sicherheit auf den Betrieben überprüfen“, ergänzt **Günther Mayerl**, Geschäftsführer der Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH. Für Lisa Schweiger ist die Hoftafel nun der sichtbare Nachweis für ihre qualitätsvolle Arbeit. „Das ist auch ein wichtiges Zeichen in Richtung unserer Kooperationspartner“, zeigt sich die engagierte Bäuerin überzeugt.

Hoaterbauer

Lisa und Martin Schweiger
Schrems 74
8130 Frohnleiten
T: +43 (0) 676/4639227
E: biohof@hoaterbauer.at
H: www.bauernhof-bewegt.at



Foto (v.l.): Green Care Koordinatorin Senta Bleikolm-Kargl, Lisa und Martin Schweiger © Peter Pieber

Zu Green Care – Wo Menschen aufblühen

Green Care – Wo Menschen aufblühen macht land- und forstwirtschaftliche Betriebe zu Partnern der Sozial-, Gesundheits-, Bildungs- und Wirtschaftssysteme. Der Bauernhof wird in Kooperation mit Sozialträgern und Institutionen zum Arbeits-, Bildungs-, Gesundheits- und Lebensort und ermöglicht eine Vielzahl an Angeboten und Dienstleistungen für junge und ältere Menschen, Menschen mit Behinderungen bzw. körperlichen und seelischen Belastungen. Im Mittelpunkt steht dabei die Interaktion zwischen Mensch, Tier und Natur. Durch dieses innovative soziale Angebot wird die Lebensmittel- und Umweltkompetenz der bäuerlichen Familienbetriebe um eine zukunftsweisende soziale Komponente erweitert. Für bäuerliche Unternehmerinnen und Unternehmer und für Sozialträger und Institutionen stellt Green Care neue Möglichkeiten der Angebotsdiversifizierung dar. *Green Care – Wo Menschen aufblühen* bildet eine ideale Brücke zwischen Land- und Forstwirtschaft und der Bevölkerung und stärkt somit den Zusammenhalt im ländlichen Raum. Die Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH (www.greencare-oe.at, [www.fb.me/greencareoe](https://www.facebook.com/greencareoe)) bildet gemeinsam mit dem Verein *Green Care Österreich* und seinen Mitgliedern

(Landwirtschaftskammern, Österreichischer Gemeindebund, Hochschule für Agrar- und Umweltpädagogik, zertifizierte Green Care-Betriebe) das Kompetenznetzwerk für die Entwicklung und Umsetzung von innovativen Green Care-Dienstleistungen auf aktiven bäuerlichen Familienbetrieben. Das Vorhaben *Green Care – Wo Menschen aufblühen* wird durch das Programm für die ländliche Entwicklung gefördert. Mit Unterstützung von Bund, Ländern und Europäischer Union.

Unsere Kooperationspartner

Die Österreichische Hagelversicherung, die NÖM AG/MGN und die Niederösterreichische Versicherung AG sind namhafte Kooperationspartner von *Green Care Österreich*, die bereit sind mit ihrer Unterstützung gesellschaftliche Verantwortung für den ländlichen Raum zu übernehmen.



Kontakt bei Rückfragen zum Thema:

Mag. Günther Mayerl, Geschäftsführer Green Care Entwicklungs- und Beratungs-GmbH, T +43 (0)1 5879528-30, M +43 (0) 664 60 259 111 28, guenther.mayerl@greencare-oe.at, www.greencare-oe.at, www.fb.me/greencareoe